



ملتقى البحرين للحوار
Bahrain Dialogue Forum



جدول أعمال ملتقى البحرين للحوار الشرق والغرب من أجل التعايش الإنساني



المحتوى

- 3 الافتتاح: أهمية الحوار بين الأديان
- 4 الجلسة الرئيسية: تجارب تعزيز التعايش العالمي والأخوة الإنسانية
- 5 الجلسة الثانية: التعايش السلمي
- 6 الجلسة الثالثة: دور رجال وعلماء الأديان في معالجة تحديات العصر: التغير المناخي وأزمة الغذاء العالمي
- 7 الجلسة الرابعة والختامية للملتقى

جدول أعمال ملتقى البحرين للحوار الشرق والغرب من أجل التعايش الإنساني

فعاليات اليوم الأول: 3 نوفمبر 2022 بمركز عيسى الثقافي

المتحدثون	الجلسة	الساعة
<p>معالي السيد محمدو إيسوفو الرئيس السابق للنيجر عضو مجلس حكماء المسلمين جمهورية النيجر</p> <p>نيافة الكاردينال مار بشارة بطرس الراعي بطريرك الكنيسة المارونية - الجمهورية اللبنانية</p> <p>نيافة هيرومونك جريجوري ماتروسوف رئيس المجلس البطريركي للتواصل مع المسلمين في روسيا - روسيا الاتحادية</p> <p>الحاخام مارك شناير رئيس مؤسسة التفاهم العرقي الولايات المتحدة الأمريكية</p> <p>السيد ايوان سوكا الأمين العام لمجلس الكنائس العالمي - الاتحاد السويصري</p> <p>سعادة المستشار محمد عبد السلام الأمين العام لمجلس حكماء المسلمين جمهورية مصر العربية</p>	<p>الجلسة الرئيسية: تجارب تعزيز التعايش العالمي والأخوة الإنسانية</p> <p>يدير الجلسة: الدكتورة ليا بيسار رئيس مشروع علاء الدين الولايات المتحدة الأمريكية</p>	<p>10.15 - 11.15 am</p>
BREAK		
11.15 - 11.30 am		

جدول أعمال ملتقى البحرين للحوار الشرق والغرب من أجل التعايش الإنساني

فعاليات اليوم الأول: 3 نوفمبر 2022 بمركز عيسى الثقافي

المتحدثون	الجلسة	الساعة
<p>حضور سمو الشيخ محمد بن مبارك آل خليفة الممثل الخاص لجلالة ملك مملكة البحرين ممثلًا عن راعي الحدث</p>		
المتحدثون		
<p>معالي الشيخ عبد الرحمن بن محمد آل خليفة رئيس المجلس الأعلى للشؤون الإسلامية مملكة البحرين</p> <p>فخامة السيد رستم مينخانوف رئيس جمهورية تاتارستان</p> <p>معالي الشيخ نهيان بن مبارك آل نهيان وزير التسامح والتعايش دولة الامارات العربية المتحدة</p> <p>قداسة برثلماوس الأول البطريرك المسكوني، رئيس أساقفة القسطنطينية الجمهورية التركية</p> <p>معالي السفير حسين إبراهيم طه الأمين العام لمنظمة التعاون الإسلامي المملكة العربية السعودية</p> <p>معالي السيد ميغيل أنخيل موراتينوس وكيل الأمين العام للأمم المتحدة والممثل السامي لتحالف الأمم المتحدة للحضارات مملكة إسبانيا</p>	<p>الافتتاح: أهمية الحوار بين الأديان</p>	<p>9.00 - 10.15 am</p>

جدول أعمال ملتقى البحرين للحوار الشرق والغرب من أجل التعايش الإنساني

فعاليات اليوم الأول: 3 نوفمبر 2022 بمركز عيسى الثقافي

المتحدثون	الجلسة	الساعة
<p>البروفيسور جون كيرتون المدير المشارك لمجموعة أبحاث G20. مدرسة مونك للشؤون العالمية، جامعة تورنتو كندا</p> <p>السيد كايلاش ساتيارثي الرئيس المؤسس للحملة العالمية للتعليم، الحائز على جائزة نوبل للسلام لعام 2014، عضو لجنة تحكيم جائزة زايد للأخوة الإنسانية 2023 جمهورية الهند</p> <p>الموقر هيروتسوجو تيراساكي نائب الرئيس، والمدير التنفيذي لجمعية سوكا جاكاي البوذية اليابان</p> <p>الحاخام ديفيد روزن المدير الدولي للشؤون بين أتباع الأديان في اللجنة اليهودية الأمريكية، مدير معهد هايلبرون للتفاهم الدولي بين أتباع الأديان الولايات المتحدة الأمريكية</p> <p>البروفيسور ماركو إمباليازو رئيس جمعية سانت إيجيدو الجمهورية الإيطالية</p>	<p>الجلسة الثالثة: دور رجال وعلماء الأديان في معالجة تحديات العصر: التغيير المناخي وأزمة الغذاء العالمي</p> <p>يدير الجلسة: معالي الدكتور/ قطب مصطفى سانو وزير الشؤون الدينية، وزير التعاون الدولي سابقاً - غينيا الأمين العام لمجمع الفقه الإسلامي الدولي بجدة حالياً</p>	<p>12.15 - 1.00 pm</p>
غداء بمركز عيسى الثقافي		1.00 pm

جدول أعمال ملتقى البحرين للحوار الشرق والغرب من أجل التعايش الإنساني

فعاليات اليوم الأول: 3 نوفمبر 2022 بمركز عيسى الثقافي

المتحدثون	الجلسة	الساعة
<p>معالي الدكتور مفيد شهاب أستاذ القانون الدولي، نائب رئيس مجلس أمناء المرصد العربي لحقوق الإنسان جمهورية مصر العربية</p> <p>سماحة الشيخ على الأمين مرجع ديني - عضو مجلس حكماء المسلمين الجمهورية اللبنانية</p> <p>السيد بولات سارسينبايف رئيس مجلس إدارة مركز نور سلطان نزارباييف لتطوير الحوار بين الأديان والحضارات جمهورية كازاخستان</p> <p>معالي الشيخ الدكتور محمد ذو الكفل بن محمد البكري عضو مجلس الشيوخ الماليزي مملكة ماليزيا الاتحادية</p> <p>الموقر سري سري سوقونيندرا ثيرثا سواميجي رئيس كهنة سري بوتيج ماثا، اوديببي جمهورية الهند</p> <p>سعادة الدكتور محمد مطر الكعبي رئيس الهيئة العامة للشؤون الإسلامية والأوقاف الإمارات العربية المتحدة</p>	<p>الجلسة الثانية: التعايش السلمي</p> <p>يدير الجلسة: الشيخ الدكتور/ خالد بن خليفة آل خليفة رئيس مجلس الأمناء المدير التنفيذي لمركز عيسى الثقافي</p>	<p>11.30 am - 12.15 pm</p>



ملتقى البحرين للحوار
Bahrain Dialogue Forum

Program for the 'Bahrain Dialogue Forum
'East and West for Human Coexistence'

Friday 4 November 2022 Martyr's Memorial - Al-Sakhir Palace	
Time	Closing Session
9.30 - 11.15 am	<p>His Majesty King Hamad bin Isa Al Khalifa King of the Kingdom of Bahrain</p> <p>His Eminence Dr. Ahmed Al - Tayeb Grand Imam of Al-Azhar & Chairman of the Muslim Council of Elders</p> <p>His Holiness Pope Francis Pope of the Catholic Church</p>



ملتقى البحرين للحوار
Bahrain Dialogue Forum



جدول أعمال ملتقى البحرين للحوار
الشرق والغرب من أجل التعايش الإنساني

الجمعة 4 نوفمبر 2022 بميدان صرح الشهيد في مجمع قصر الصخير	
الساعة	الجلسة الختامية للملتقى
9.30 - 11.15 am	<p>صاحب الجلالة الملك حمد بن عيسى آل خليفة ملك مملكة البحرين</p> <p>فضيلة الإمام الأكبر أ.د/ أحمد الطيب شيخ الأزهر ورئيس مجلس حكماء المسلمين</p> <p>قداسة البابا فرنسيس بابا الكنيسة الكاثوليكية</p>



Program for the 'Bahrain Dialogue Forum
'East and West for Human Coexistence'

Day 1 – Thursday 3 November 2022 - Isa Cultural Center

Time	Session	Speakers
11.30 am - 12.15 pm	<p>Session Two: Peaceful Coexistence</p> <p>Moderated by: Dr. Sheikh Khalid Bin Khalifa Al Khalifa Chairman of the Board of Trustees & Executive Director of the Isa Cultural Center Kingdom of Bahrain</p>	<p>His Excellency Dr. Mufid Shihab Vice President of the Board of Trustees of the Arab Observatory for Human Rights Egypt</p> <p>His Eminence Al Sayyid Ali Al-Amine Member of the Muslim Council of Elders Lebanon</p> <p>Mr. Bulat Sarsenbayev Chairman of the Board of the Nursultan Nazarbayev Center for the Development of Interfaith and Inter-civilization Dialogue Republic of Kazakhstan</p> <p>Senator Datuk Dr. Zulkifli Mohamad Al-Bakri Member of the Muslim Council of Elders & Former Minister of Religious Affairs Malaysia</p> <p>His Holiness Sri Sri Sugunendra Theertha Swamiji Swamiji of Udupi Puttige Math India</p> <p>His Excellency Dr. Mohammed Matar Al-Kaabi Chairman of the General Authority of Islamic Affairs and Endowments United Arab Emirates</p>



Program for the 'Bahrain Dialogue Forum
'East and West for Human Coexistence'

Day 1 – Thursday 3 November 2022 - Isa Cultural Center

Time	Session	Speakers
12.15 - 1.00 pm	<p>Session Three: The Role of Religious Leaders and Scholars in Addressing Contemporary Challenges: Climate Change and the Global Food Crisis</p> <p>Moderated by: His Excellency Dato Dr. Koutoub Sano Secretary-General of the International Islamic Fiqh Academy & Former Minister of Religious Affairs and Minister of International Cooperation</p>	<p>Professor John J. Kirton Founder of the G20 Research Group Canada</p> <p>Kailash Satyarthi Founder of the Global Campaign for Education, Nobel Peace Prize Laureate 2014 & Zayed Award for Human Fraternity Judging Committee Member 2023 India</p> <p>Hirotsugu Terasaki Vice President & Executive Director of Peace Affairs at Soka Gakkai International (SGI) Japan</p> <p>Rabbi David Rosen International Director of Interreligious Affairs at the American Jewish Committee United States of America</p> <p>Professor Marco Impagliazzo President of the Community of Sant'Egidio Italy</p>
1.00 pm	LUNCH AT THE ISA CULTURAL CENTRE	



Program for the 'Bahrain Dialogue Forum
'East and West for Human Coexistence'

Day 1 – Thursday 3 November 2022 - Isa Cultural Center

Time	Session	H.H. Sheikh Mohamedbin Mubarak Al Khalifa Special Representative of HM King of Bahrain, attends on behalf of the patron of the event
		Speakers
		<p>His Excellency Sheikh Abdulrahman bin Mohammed Al Khalifa Chairman of the Supreme Council for Islamic Affairs & Member of the Muslim Council of Elders Kingdom of Bahrain</p> <p>His Excellency Mr. Rustam Minnikhanov President of the Republic of Tatarstan</p> <p>His Excellency Sheikh Nahyan bin Mubarak Al Nahyan Minister of Tolerance and Coexistence United Arab Emirates</p> <p>His All Holiness Bartholomew I Archbishop of Constantinople-New Rome and Ecumenical Patriarch Turkey</p> <p>His Excellency Hissein Ibrahim Taha Secretary-General of the Organization of Islamic Cooperation (OIC) Kingdom of Saudi Arabia</p> <p>His Excellency Miguel Ángel Moratinos UN High-Representative for the Alliance of Civilizations (UNAOC) Spain</p>
9.00 - 10.15 am	Opening Session: Importance of Interreligious Dialogue	



Program for the 'Bahrain Dialogue Forum
'East and West for Human Coexistence'

Day 1 - Thursday 3 November 2022 - Isa Cultural Center

Time	Session	Speakers
10.15 - 11.15 am	<p>Main Session: Experiences of Promoting Global Coexistence and Human Fraternity</p> <p>Moderated by: Dr. Leah Pizar President of Project Aladdin USA</p>	<p>His Excellency Mahamadou Issoufou Former President of Niger & Member of the Muslim Council of Elders - Niger</p> <p>His Beatitude Cardinal Bechara Boutros Al-Rahi Maronite Patriarch of Antioch & Head of the Maronite Church - Lebanon</p> <p>His Beatitude Hieromonk Grigory Matrusov Head of Patriarch Council for the relations with the Islamic World of the Russian Orthodox Church - Russian Federation</p> <p>Rabbi Marc Schneier President of The Foundation for Ethnic Understanding - United States of America</p> <p>The Reverend Ioan Sauca General Secretary of the World Council of Churches Romania</p> <p>Judge Mohamed Abdelsalam Secretary-General of the Muslim Council of Elders Egypt</p>
11.15 - 11.30 am	BREAK	

CONTENTS

Opening Session:.....	3
Importance of Interreligious Dialogue	
Main Session:.....	4
Experiences of Promoting Global Coexistence and Human Fraternity	
Session Two:.....	5
Peaceful Coexistence	
Session Three:.....	6
The Role of Religious Leaders and Scholars in Addressing Contemporary Challenges: Climate Change and the Global Food Crisis	
Closing Session.....	7



ملتقى البحرين للحوار
Bahrain Dialogue Forum

Program for the 'Bahrain Dialogue Forum 'East and West for Human Coexistence'

